



Missive Providencia

Una publicación de las Hermanas de la Providencia

Missive Providencia es el boletín de la Congregación de las Hermanas de la Providencia, publicado por el Centro Internacional Providencia tres veces al año. Presenta las noticias, actividades, artículos de reflexión y testimonios personales de la vida y Misión de las Hermanas de la Providencia a través del mundo.

OFICINA:

Centro Internacional Providencia

12055, rue Grenet

MONTREAL QC H4J 2J5

Tél.: 514 334-9090

Télec.: 514 334-1620

<http://www.providenceintl.org>

<https://www.facebook.com/providenceintl1843/>

<https://www.youtube.com/channel/UCgwryhZJL5r0owWh32XJr1w>

DISEÑO, IMPRESIÓN Y DIFUSIÓN:

Nadia Bertoluci

Para comunicarse o enviar un texto :

nbertoluci@providenceintl.org

Copia en línea: <http://www.providenceintl.org/es>

EDICIÓN Y CONCEPTO GRÁFICO:

Oficina de Comunicaciones del Centro Internacional Providencia : Suzette Bautista, sp., consejera congregacional, Nadia Bertoluci, agente de comunicación e información, Perla Moore, asistente, Oswaldo Hernández, traductor, Guy Richard, tec. informático

REDACCIÓN :

En colaboración con las miembros del Equipo de Liderazgo Congregacional y colaboradoras de las provincias.

REVISIÓN :

Madeleine Coutu, sp., Berthe-Alice Collette, sp, Isabel Cid, sp., Kathryn Rutan, sp., Laura Bolivar, Mylène Le Tellier, Richard Dumont

TRADUCCIÓN : Oswaldo Hernández

En esta edición :

Carta de la Líder Congregacional.....	3
Reportaje especial	8
« Caminar hacia la unidad »	
JPIC	14
A través de la comunidad	
Noticias breves	16
Saludo de Pascua	26
Formación inicial	28

Tapa: Sylvie Lavoie

Querida Familia Providencia



Hermana Alba Letelier anima una actividad en el Centro Internacional Providencia para conmemorar el Día Internacional de los Derechos de la Mujer - marzo de 2023.

Caminar hacia la unidad Reflexión sobre la vida comunitaria

«La fuerza y la vitalidad de nuestra Congregación dependen de la medida en que la comunidad local vive los valores evangélicos, proclamando y manifestando con ello la Providencia de Dios y la compasión de Nuestra señora de los Dolores» C85)

Permítanme comenzar este compartir evocando la figura de Jesús, centro de nuestra vida y vocación, para introducir esta reflexión sobre la vida comunitaria.

Jesús vivió para realizar lo que Él reconoció como la Voluntad de Dios, y que en realidad consistió en invitar y motivar a forjar una forma de vida alternativa para el pueblo de su tiempo. El

sufrimiento bajo la opresión de los líderes políticos y religiosos del momento era para Jesús motivo, no solo de compasión, sino también de ira, pues en nada reflejaba la auténtica creación de Dios, y en particular su Gloria, que es la persona humana plena, feliz, realizada. Gracias a su gran amor por la humanidad fue capaz de mirar más allá de lo establecido durante siglos, de poner en duda y criticar toda una estructura que ya no se ajustaba a la época, y que incluso deshumanizaba a la persona humana.



Cont. Editorial

En su búsqueda de una transformación de la sociedad, invitó a quienes se entusiasmaron con su propuesta, la cual era novedosa, liberadora, motivadora, dignificadora, transformadora. Ese círculo de invitados y adeptos se adhirió a su visión, y quienes lo seguían lo hacían, en particular, movidos por la curiosidad y el deseo de vivir como Él, desde una espiritualidad centrada en la simplicidad de ser Hijo. Jesús se descubre a sí mismo y se muestra con autenticidad y autoridad, asumiendo su misión, aquella misión que emana de su relación íntima con su Padre, y de la cual también se desprenden la pasión y el deseo de «ser UNO».



Nuestra comunidad está en camino hacia una nueva forma de organización; anhelamos ser «UNA» y, aunque la unidad es parte de nuestra relación, hay algo que nos apasiona aun más: «que todos sean Uno, como TÚ, Padre, y Yo somos UNO», para hacer que la proclamación de la Providencia se extienda más allá de los años que vivamos, y pueda ofrecer a la sociedad de nuestro tiempo un sentido diferente, una comprensión diferente de

la forma de SER JUNTAS, de vincularnos y construir comunidad para actuar en la Misión que nos «llama a cada una de nosotras a descubrir a Jesucristo, particularmente en las personas que sufren; a servirle mediante obras de misericordia, y a ser signo de esperanza y resurrección en el mundo de hoy» (C8).

«La vida comunitaria se organiza para el beneficio de la Misión...» (C48)

La vida comunitaria es la forma en que las Hermanas de la Providencia hemos escogido vivir nuestra vida de consagración al servicio de la Misión que Jesús nos encomienda en la Iglesia. Nuestra realidad comunitaria está siendo transformada por los cambios demográficos que ocurren al interior de la Congregación, y por ello hemos emprendido este caminar hacia una sola entidad canónica. Este es el desafío que nos plantea el momento histórico que estamos viviendo. Pasar a esta nueva organización no implica simplemente cambiar formas; dentro de su nueva dinámica, estamos llamadas a «transformar» nuestra sociedad particular, congregacional, con la esperanza de que nuestra vida le confiera significado y luz a la sociedad en la que estamos insertas.

Si bien la actual estructura de gobernanza nos ha ayudado por muchos años a responder a las exigencias de la sociedad en la que vivimos nuestra vocación, en la actualidad tomamos conciencia de que urge la transformación. Y esta

transformación no consiste solo en una variación, en pasar de un modo de organizarnos a otro; es «la caridad de Cristo» la que nos urge a hacer nuestra ruta hacia la transformación de vida. Ella nos invita a la revisión de nuestra vida personal y de las relaciones que establecemos entre nosotras y con las demás personas; nos invita también a revisar nuestros apegos, nuestros vicios personales, nuestras carencias y necesidades que claman sanación. Este tiempo en que vivimos es una nueva oportunidad, en nuestra vida personal y comunitaria, para ofrecer a la sociedad de la que hacemos parte, un estilo nuevo de relaciones que eleva la humanidad que somos y responde a la «Gloria de Dios», que es que la persona humana «VIVA» plenamente.

Muchas anhelamos la transformación y depositamos nuestra esperanza en la «nueva estructura», creyendo que a partir de las nuevas formas de organizarnos nuestras situaciones de comunidad se solucionarán; por mi parte, creo que la Providencia está permitiendo esta transición en nuestra estructura de organización para llevarnos a nueva vida, a nuevas formas de relacionarnos.

La transformación de nuestra sociedad particular, como Hermanas de la Providencia, depende de todas y de cada una; de cada una desde su propia realidad, capacidad y posibilidad. Cada una tiene algo propio para ofrecer y ello

se traduce en su contribución para que esta nueva estructura funcione y tenga sentido para nuestra Misión.

Permítanme compartir con ustedes algunos interrogantes que me planteo, y que tal vez les puedan servir para su propia reflexión: ¿Qué estoy dispuesta a cambiar para que la comunidad responda a su razón de ser? ¿Aceptaré el desafío de revisar mi vida, actitudes, formas de relacionarme y de actuar, para ofrecerme una oportunidad de transformación y de participación en la nueva estructura congregacional? ¿Qué necesito sanar, reconciliar, cuidar en mí, para que mi presencia en la comunidad afirme nuestra Misión común?

Que este tiempo de Pascua nos ayude a permanecer atentas a la presencia de Jesús resucitado, que nos invita a la vida nueva en libertad, compasión y audacia.

Reciba, cada una de ustedes, un cariñoso saludo de mi parte.

Alba Leletier, sp.

Líder Congregacional





Reportaje SP Especial

Vivencias, reflexiones



Caminar hacia la unidad

Algunas Hermanas de la Providencia nos hablan aquí de su visión de una comunidad local cuando la "unidad" de la Congregación entrará en vigor y algunos colaboradores nos hablan de su compromiso con la Misión SP.



Merçi-Christ Sylméon, sp.

En nuestras Constituciones y reglas decimos que: «la comunidad local es la unidad de base de la Congregación». Toda la vitalidad de la Congregación se manifiesta en esta unidad básica. Es necesario tener comunidades locales portadoras de vida, donde todas se sientan acogidas y aceptadas tal y como son. En general, una comunidad local reúne a hermanas que viven bajo el mismo techo, tal y como está escrito en la R87: "las hermanas que viven en direcciones distintas pueden agruparse por el bien de la Misión para formar una

comunidad local". En algunos lugares, las hermanas viven en diferentes casas y forman una misma comunidad local. Lo fundamental es el espíritu comunitario que se experimenta a través del diálogo y del compartir. La relación recíproca facilita la vida comunitaria. Al tomar consciencia de nuestra realidad como congregación internacional, intercultural e intergeneracional, nos damos cuenta de la importancia de vivir la interdependencia en favor de una comunidad local viva. Es esencial tomar consciencia de la importancia de la relación y la comunicación para ir creando una comunidad local saludable.

Las comunidades locales deberían contar con hermanas provenientes de diferentes círculos de la Congregación. Sería



conveniente que cada comunidad local este compuesta de al menos dos hermanas de diferentes nacionalidades y de distintas edades; de manera virtual o presencial. Así las hermanas estarían unidas por el Carisma y la Misión. Una comunidad de este tipo facilitará el impulso necesario para que un mayor número de jóvenes se consagren a Dios en nuestro instituto. Esta comunidad

local vivirá la Misión según las orientaciones del capítulo 2022, teniendo en cuenta el contexto del mundo actual: el grito de los pobres, la pastoral vocacional, la formación inicial, y la realidad de nuestras hermanas mayores viviendo en las diversas enfermerías o en comunidades locales especialmente adaptadas para ellas.



Fui a donde Dios me envió? ¿Me creen si les digo que esta es la segunda vez que trabajo en Providence Center y me

relaciono con las hermanas? La vida espiritual me impulsó a convertirme en enfermera. Durante dos décadas trabajé en el Providence Medical Centre, en Seattle, donde descubrí la Misión Providencia y la vida de Madre Gamelin. Es allí donde conocí a hermana Mary Clare Boland, sp, quien prodigaba cuidados espirituales a los pacientes del hospital. Un día, de pie cerca de la puerta de un paciente que era sacerdote, escuché a

Cristina Angkiko

Cuidadora en St-Joseph Residence
Seattle, Washington, D.C.

hermana Boland hablar con él con una amabilidad y compasión que me inspiraron hacer lo mismo.

Mi segunda oportunidad laboral con las Hermanas de la Providencia fue en la residencia Saint Joseph... Han pasado doce años desde entonces y siempre me siento feliz de asistirles. Conocerlas, cuidarlas, conocer su profesión y su devoción a Jesús me ha permitido tomar conciencia que estoy viviendo una vida maravillosa. He abierto los ojos a la bondad, la belleza y la abundancia que me rodean. Encuentro paz, felicidad y realización en mi trabajo y el servicio que realizo. Por eso deseo continuar en este camino junto a ellas. Me inspiran de muchas maneras, al ser tan generosas. Han abierto su residencia para acoger a hermanas de otras comunidades y recibir





a pacientes con necesidad de cuidados paliativos acompañándolos hasta el final.

La vida es corta y debemos encontrar nuestro propósito. Yo quiero perseguir el mío, que es ayudar y cuidar a las personas

necesitadas. Dios me ha dado esta oportunidad. Fue Él quien me ha dado habilidades y talentos; depende de mí perfeccionarlos, desarrollarlos, crecer con ellos y ponerlos en práctica.

Naomi Nguyen J.A.A

Supervisora interina de la enfermería
Providence Centre, Edmonton



*N*a pasado un año desde que dejé mi puesto temporal aquí en Providence Center. Me siento realmente agradecida de poder volver y unirme al equipo en forma permanente. Estoy orgullosa de ser parte del esfuerzo del departamento de Enfermería para brindar la mejor atención a nuestras hermanas y residentes. Al pasar tiempo en la residencia con las hermanas de la Providencia y de otras congregaciones religiosas, soy testigo

de cómo las hermanas atesoran el hecho de estar juntas en comunidad; son atentas y se cuidan recíprocamente. Es evidente el sentimiento general de paz y la actitud de apertura para acoger a todo el que llega.

Me uno al Departamento de Enfermería viviendo la Misión y Visión del Providence Center: «Trabajar en equipo y contribuir a la calidad de vida de las hermanas de una manera dedicada, compasiva y respetuosa manteniendo su dignidad en todas las etapas de la vida y de la muerte.» El departamento de Enfermería trabaja en colaboración con los departamentos de dietética, mantenimiento y limpieza para proveer servicios de excelente calidad y mejorar así la calidad de vida de las hermanas.



Contribuir a la misión de las Hermanas de la Providencia a través del compromiso

*P*ermítanme volver al

contexto de mi primera vocación como maestra de escuela secundaria. Todavía hoy puedo ver que mi compromiso con aquellas generaciones de estudiantes era absoluto, positivo y compasivo. Los mismos valores que desde hace más de 20 años, practico con las hermanas mayores y las que están enfermas. Los valores que tan bien supieron inculcarme mis padres, manifiestos a lo largo de mis años de trabajo con un espíritu de fe, compasión, bondad, caridad, respeto, acogida, escucha y de servicio. Mi acción es oración con gran amor.

Mi alegría de ser y vivir el compartir y la justicia en mi entorno de vida de ayer y de hoy sigue siendo un motivo de honor.

¿Cómo colaboro en la misión de las Hermanas de la Providencia?

Algunos ejemplos concretos de mi actividad y presencia activa en la enfermería del Pabellón Providencia son:

Gisèle Provost,

Encargada de la Boutique des Petits plaisirs
Carrefour Providencia, Montreal

-Atender los encargos de las hermanas, como las compras para fiestas y eventos;

- Visitar a las hermanas en la enfermería para responder a sus peticiones o llevarles consuelo;

- reparar objetos como relojes, aparatos auditivos, etcétera, a fin de reutilizar más que comprar, evitando gastos.

- Atender las peticiones de las hermanas de la tienda general interna.

- Estar a cargo de la tienda de segunda mano "Les petits plaisirs" (Pequeños placeres), en el segundo piso del Pabellón, abierta a las Hermanas de la Providencia y a las hermanas de otras congregaciones, según sus necesidades.

- Organizar la actividad "Dar al siguiente" que permita a todo el personal de la Casa Madre y del Centro Internacional Providencia elegir, gratuitamente y a gusto de cada quien, artículos donados por las residentes del Carrefour Providencia.

También se recauda dinero para causas concretas. Actualmente, las donaciones recaudadas tienen por destino la misión en Haití. Gracias a ellas, niños





desfavorecidos de la escuela Émilie-Gamelin en Torbeck, Haití, tienen acceso a la educación.

El último monto enviado fue de \$852.85.

Estoy segura de que con esto contribuyo al bienestar de nuestras enfermas y personas mayores. También continúo con ello la obra de caridad benévola de la

Beata Emilia Gamelin y estoy orgullosa de ello [ver la película *Les Discrettes* (Las discretas)].

Para terminar, agradezco el regalo de la vida que todavía me permite seguir actuando en solidaridad con las Hermanas de la Providencia. ¡Es mi pequeña contribución al bienestar de este medioambiente feliz!



Boutique
des P'tits Plaisirs

Nancy Arévalo, sp.



La imagen que tengo de las comunidades locales en las que, espero, viviremos desde esta nueva realidad congregacional

que está ad portas de concretizarse, es la de unas comunidades portadoras de vida, conformadas por mujeres capaces y dispuestas a cruzar fronteras geográficas, culturales, generacionales, ideológicas y de cualquier tipo que la realidad vaya presentando. Comunidades integradas por hermanas de oración profunda, que ponen sus dones al servicio de ellas y de la Misión, capaces de ir más allá de nuestros límites.

Imagino también comunidades al interior de las cuales las hermanas nos alentamos mutuamente a aprender cosas nuevas, abriéndonos creativamente a la utilización de los recursos que la sociedad nos ofrece, a través de la tecnología y los medios de comunicación.

Anhelo comunidades cuyas puertas permanezcan abiertas para acoger a las Asociadas y los Asociados Providencia, como también a otras comunidades

religiosas, a las personas laicas, a quienes colaboran con nosotras, a las amigas y a los amigos; comunidades que dejan brotar la vida nueva y están abiertas a las realidades sociales; comunidades en las que nos acogemos unas a otras, desde nuestras luces y sombras; comunidades sanadoras en las que, siempre y con la misma ternura de Dios, nos acompañamos en nuestros diferentes procesos.

Deseo comunidades misioneras listas para dar respuestas, concretas y oportunas, a las nuevas necesidades emergentes, recurriendo a nuevas formas de evangelización e impulsadas a la vez por la espiritualidad, sabiduría y riqueza de nuestras hermanas mayores. Comunidades en las que todas nos sintamos incluidas y parte activa de la Misión.

Mi aspiración es construir comunidades conformadas por mujeres proféticas y valientes, capaces de anunciar y denunciar, en donde hay cabida para cada ser; comunidades en las que ninguna persona se siente extranjera, en las que reinan la fraternidad y la sororidad; comunidades constructoras y portadoras de paz y unidad.

En muy pocas palabras, mi gran sueño es que demos vida a verdaderas «Comunidades Providencia».

presenta el resultado de las reflexiones de las hermanas de la Provincia Mother Joseph sobre la vida comunitaria



ELEMENTOS INTERNOS DE LAS COMUNIDADES LOCALES

Esta primera parte, como pueden ver, corresponde al deseo de profundizar y crecer en las relaciones desde un corazón compasivo y amoroso, que se tiene al interior de cada comunidad. Al mismo tiempo, estas respuestas nos ayudarán a tener una visión más amplia de lo que la provincia desea para avanzar en nuestro caminar hacia la unidad congregacional.



ELEMENTOS INTERNOS DE LAS COMUNIDADES LOCALES





ELEMENTOS EXTERNOS DE LAS COMUNIDADES LOCALES

Esta segunda parte corresponde a los elementos externos que cada comunidad local desea e identifica como necesarios y/o urgentes a desarrollar. Es importante aclarar que se debe compartir nuestro carisma y misión con las personas más necesitadas y empobrecidas y con nuestra "casa común".





Cápsula sobre nuestra casa común



« El desafío urgente de proteger nuestra casa común incluye la preocupación de unir a toda la familia humana en la búsqueda de un desarrollo sostenible e integral, pues sabemos que las cosas pueden cambiar» (LS 13).

Durante este período de transición donde estamos experimentando la transformación, la esperanza mientras emprendemos el camino hacia una sola entidad canónica dejando brotar nueva vida, recordemos que estamos además llamadas a cultivar la unidad a través de la diversidad y a vivir en amor y compasión junto al resto de la creación. Así, para revitalizar las actividades relacionadas con JPIC, podemos inspirarnos en el "Movimiento Laudato Si'", surgido en 2015 tras la publicación de la encíclica del Papa

Francisco "Laudato Si'", como una respuesta al grito de la tierra y al clamor de los pobres. Este movimiento, alimentado por la enorme diversidad presente tanto dentro de la creación como dentro de la Iglesia, está comprometido con el cuidado de nuestra casa común, compromiso que compartimos nosotras, Hermanas de la Providencia.

El objetivo del Movimiento Laudato Si' es inspirar y movilizar a la comunidad católica para cuidar nuestra casa común y así alcanzar la justicia climática y ecológica. Es oración y al mismo tiempo acción. Los valores del movimiento están íntimamente ligados con nuestros valores como hermanas de la Providencia y pueden servirnos de guía en nuestro desafío de cuidar nuestra casa común, a través de la organización continua de acciones transformadoras.

Para más información, visite: <https://laudatosimovement.org/es/news/felices-8-anos-movimiento-laudato-si-catolicos-por-nuestra-casa-comun>

Con el gozo de la resurrección, dejemos que brote nueva vida y regocijémonos en el amor de Dios en nuestra vida, en nuestra

UNANIMA Internacional



*Texto de: Josie Lerios, sp.
Colaboradora especial para JPIC*

Desde 2004, la Congregación de las Hermanas de la Providencia forma parte de UNANIMA International, una coalición sin fines de lucro que aboga en nombre de las mujeres y los niños, en las Naciones Unidas. UNANIMA Internacional representa 22 congregaciones de mujeres religiosas de 82 países, en representación de sus 22 mil miembros en las Naciones Unidas. Las invito a visitar el sitio web unanima-international.org que está en francés, español e inglés. Aquí encontrará las últimas noticias: <https://unanima-international.org/latest-updates/> Ahí podrá encontrar sitios de colaboración, dejarse inspirar por las valientes y compasivas defensas de distintas causas; actualizarse sobre los materiales y eventos que UNANIMA encabeza, participa, o donde incluso marca la diferencia dentro de las Naciones Unidas, en temas como la familia, las personas sin hogar, los desplazamientos forzados y trauma; los refugiados y migrantes, las mujeres y niños; los derechos humanos; el medioambiente; la trata de personas y el

derecho al agua. También, hay que notar los preparativos para la Cumbre Social Mundial en 2025, que están en pleno apogeo.

Como Familia Providencia y gente que desea manifestar el amor incondicional de Dios, vemos como un signo de esperanza que las Naciones Unidas encabece varios esfuerzos por una visión más integral de los derechos humanos y un mundo mejor para todas y todos. La actual directora ejecutiva de UNANIMA, hermana Jean Quinn, ve con optimismo en el corto y largo plazo, las posibilidades de UNANIMA para colaborar con las Naciones Unidas y todos los Estados Miembros de la ONU.

El pasado mes de febrero de este año, nuestra visita a la enorme sede de la ONU en Nueva York fue un momento enriquecedor para mí. Tuve acceso a mucha información e imágenes interesantes sobre la historia de UNANIMA y las iniciativas que se están llevando a cabo, de manera simultánea, en todo el mundo. ¡Y las enormes obras de arte de diferentes países! Eran algo digno de contemplar.

Provincia Mother Joseph



Estados Unidos, El Salvador, Filipinas

Las tareas que sean necesarias

Textos: Steve Pehanich
Director de comunicaciones



Quando una comunidad carece de recursos, viviendas, transporte, atención médica y otras necesidades básicas, los misioneros suelen ser la única fuente de ayuda.

Hermana Vilma Franco, sp, dirige un floreciente ministerio con sede en Arcatao, en el Departamento de Chalatenango, El Salvador, que pone en práctica las últimas palabras de Madre Joseph: “Todo aquello que concierne a los pobres siempre es asunto nuestro”.

Hermana Vilma lo hace todo.

Sus tareas incluyen la catequesis, liturgia de la Palabra y comunión en ausencia del sacerdote, construcción de casas, enseñanza de danzas tradicionales a los niños y mantenimiento de comunicación con quienes viven aislados. También realiza regularmente el transporte de residentes a sus citas con el médico y al hospital en San Salvador, en un trayecto que dura tres horas. Cuando la cabina del vehículo para 5 personas está completa, la gente viaja en la plataforma de carga de la furgoneta. (Algo común en este país centroamericano). A veces, hermana Vilma comienza a recoger a las personas a las 3:00 de la mañana.





Homenaje a Ex Alumnas de la Universidad Providence



Como parte de la celebración del 90.º aniversario de la universidad (ver la última edición de Caritas), Nick Estrada, AP y director del campus, entregó placas de reconocimiento a varias hermanas de la Providencia que se han graduado a lo largo de los años en la University of Providence (anteriormente University of Great Falls). Última fila y de izq. a der.: hermanas Mary Fox, Estrada y Felma Cerezo. Frente, de izq. a der.: hermanas Dolores Ellwart, Irene Charron, Lucy Villanova y Helen Brennan.

La Luz que da Esperanza

Un poema de la estudiante salvadoreña del programa Beca, Daniela Serrano.

*D*aniela Serrano leyó su poema durante una reciente celebración del programa Beca Providencia. Aproximadamente 70 estudiantes forman parte del programa este año. La mayoría de ellos acompañados de sus familias, llegaron en bote a la capilla de la isla La Pirraya en la Bahía de Jiquilisco para participar en una celebración. El sitio se comparte con las Hermanas de la Caridad.

Y llega ese momento, cuando todo cambia, cuando realmente debemos pensar en nuestras decisiones, cuando la vida parece como si fuera una noche oscura sin luna y sin estrellas, y debemos resistir a pesar de las circunstancias.



Pero nos tenemos los unos a los otros, a nuestro Padre celestial, y tenemos principios que nos han sido inculcados por quienes nos aman.

Al caer la noche, aparece una luz de esperanza, ofreciéndonos su apoyo moral e incondicional.

Cuando nuestras esperanzas y sueños desaparecen y nuestra energía se agota, nuestra luz de esperanza nos dice que podemos lograrlo:



Tienes un gran potencial;
lucha por lo que quieres.
A pesar de nuestros altibajos, la luz permanece,
incluso en medio de la noche,
cuando nos parece que no habrá un mañana.
Pero yo sé que otros lo han logrado
y están disfrutando de la vista,
desde sus ventanas cuando amanece.
Y por eso sé que nada es imposible
y que la luz me muestra
el bello camino hacia la comprensión.
Es posible creer.

A medida que avancemos,
dejemos que nuestra luz de esperanza siga viva.
Que continúe con nosotros hasta nuestros últimos
días. Llegará nuestro tiempo, cuando podamos
cantar victoria.
Gracias, luz de esperanza, por mostrarme tu gloria.
Y con esta luz de esperanza pondré fin a mi noche.
Puedo decir con orgullo que todo valió la pena.
Valió la pena esperar y sentir miedo.
Pero nunca estuve sola en el camino,
y por eso doy gracias. ✨

Provincia Bernarda Morin



Chile, Argentina

Celebraciones por los 170 años de presencia en Chile se harán extensivas a las obras de la Provincia durante todo el año

*Texto y fotos: Oficina de
comunicaciones de la Provincia*



Desde diciembre de 2022 la Provincia Bernarda Morin se encuentra trabajando en planificar la manera en que se compartirá con la familia Providencia la alegría por estos 170 años desde la llegada a Chile de la comunidad de religiosas canadienses conformada por madre Victoria Larocque, como superiora, madre Amable Dorion, madre María del Sagrado Corazón Bérard, madre Dionisia Benjamín Worwoth y madre Bernarda Morin. Para ello, se ha formado un comité que se



encuentra enfocado en planificar y llevar a cabo distintas acciones e iniciativas, a las cuales cada obra será invitada, además de motivar en las diferentes instituciones de las Fundaciones Providencia en el país la realización de sus propias iniciativas.

Así, parte de las acciones que nacerán desde nuestra provincia y que ya se efectuaron o se encuentran planificadas son, por ejemplo, el encuentro de Encargados de Pastoral, Asociados Providencia y enlaces de la Oficina de la Causa de Beatificación de madre Bernarda, realizado el 24 marzo, el acto conmemorativo de celebración en el Teatro Oriente en la comuna de Providencia y la Eucaristía conmemorativa por los 170 años en la Catedral de Santiago, además del seminario sobre espiritualidad e historia de la congregación y la provincia, entre otras iniciativas.

Asimismo, el comité se encuentra motivando a las obras a realizar sus propias acciones a propósito de estos 170 años, por ejemplo, a través de la difusión de afiches y pendones sobre esta celebración, o impulsando a que este nuevo aniversario sea tema de jornadas y encuentros culturales. También se motiva la realización de Mesas del Rey u otras iniciativas de ayuda social, como la visita a hogares de niños o ancianos y campañas en favor del Comedor Emilia Gamelin o de los hogares de ancianos de la propia provincia.

Evento y Eucaristía conmemorativos en lugares insignes de la capital

Como magno evento para esta celebración, el 13 de junio se planifica el gran acto conmemorativo que convocará a la familia Providencia en el Teatro Oriente, ubicado en la comuna de Providencia en Santiago. Este lugar fue escogido con la intención de celebrar estos 170 años en Chile precisamente en la comuna que debe su nombre a las Hermanas de la Providencia.

El Teatro Oriente, inicialmente llamado Teatro Olympo, fue inaugurado el 17 de septiembre de 1935. Tiene una capacidad total para 855 personas, distribuidas en platea baja y alta. En sus instalaciones, grandes músicos, cantantes, actores y bailarines nacionales e internacionales han recibido el aplauso del público. El año 2021 fue declarado monumento nacional, en la categoría de monumento histórico.

Por su parte, la Eucaristía conmemorativa de acción de gracias por la llegada de las Hermanas de la Providencia será realizada el 17 de junio en la Catedral Metropolitana de Santiago, ubicada frente a la Plaza de Armas de la ciudad.

Se tendrá no solo la bendición de poder realizar la Eucaristía el mismo día 17, fecha de la llegada de las cinco misioneras de la Congregación al país, sino que además esta será presidida por el cardenal Celestino Aós, arzobispo de Santiago de Chile.





Comedor Emilia Gamelin retomó la entrega de alimento gratuito a personas que viven en la calle

Texto y fotos: Oficina de comunicaciones de la Provincia



Se espera que, con el paso de los días, más personas en necesidad vuelvan a retomar las visitas periódicas a esta obra, recibiendo alimento y en muchas ocasiones ropa o calzado. Dada la situación del país y también la gran cantidad de personas inmigrantes que durante los últimos años han llegado a Chile, el comedor no solo recibe a personas que viven en las calles, sino a todo aquel que necesite un plato de comida caliente.

Durante los meses siguientes el comedor continuará abierto en el mismo horario del año pasado, tres días a la semana, los lunes, miércoles y viernes.

Agradecemos a cada voluntario que colabora con nosotras en el comedor y pedimos a todas las hermanas de la congregación que nos acompañen en oraciones por esta obra y por las personas a quienes se sirve.



Con el objetivo de retomar el servicio de almuerzo y entrega de vestuario hacia personas que lo necesitan, el comedor Emilia Gamelin volvió a abrir sus puertas luego del tradicional receso de verano.

La reapertura se dio el pasado 13 de marzo, ocasión en que Juanita Tapia, coordinadora del comedor y Asociada Providencia, compartió unas palabras de bienvenida para todos los presentes y, junto a las voluntarias y voluntarios de la obra, repartió la comida preparada desde temprano para los comensales.





Provincia Émilie-Gamelin



Este canadiense y de los Estados Unidos,
Haití, Camerún, Egipto

Homenaje a hermana Yvette Demers, sp. 50 años de servicio - Causa Emilia Tavernier Gamelin

Oficina de comunicaciones - Province Émilie-Gamelin

Homenaje a hermana Yvette Demers de parte del Sr. Angelo Iacono y del Muy Honorable Sr. Justin P.J. Trudeau, primer ministro de Canadá.

El sábado 19 de marzo, hermana Yvette Demers recibió una grata sorpresa, luego de haber celebrado 50 años en la oficina de la Causa de Émilie Gamelin, en 2022. En esos momentos estaba prohibido reunirse a causa de la pandemia.

El Sr. Angelo Iacono, abogado y político canadiense, miembro del parlamento y representante del distrito Alfred-Pellan en la Cámara de Comunes, es conocido como amigo de Madre Emilia Gamelin y de la recordada hermana Thérèse Frigon, y además es amigo personal de Hermana Yvette Demers. Él llegó a la capilla de la Casa Madre, acompañado de su esposa y su hijo para participar en la misa de las 9:30 hrs.

Después de presentarle sus respetos, hizo entrega a Hermana Yvette de un certificado de reconocimiento firmado por el primer ministro canadiense.



Hermana Yvette fue calurosamente aplaudida por las personas presentes y recibió varios testimonios al salir de la capilla. Los visitantes se detuvieron delante de la tumba de Madre Gamelin para revivir algunos recuerdos y orar muy especialmente.

¡Felicidades querida hermana Yvette!



El día de hoy 15 de julio de 2022 quiero felicitarla por sus 50 años de un compromiso con la causa de Émilie Tavernier-Gamelin.

Hermana Yvette Demers,

Quiero además agradecerle por su ardua labor y su dedicación. Con mis mejores deseos para el futuro,

El Muy Honorable Justin P. J. Trudeau
Primer ministro de Canadá



En abril de 2022, el Equipo de Liderazgo Congregacional y el personal del Centro Internacional Providencia rindieron homenaje a los 50 años de compromiso y dedicación ejemplares de la Hermana Yvette a la Causa Emilia Gamelin.



50 años de servicio por la Causa de canonización de Emilia Tavernier Gamelin

Hermana Ivette Demers

En nombre del Gobierno de Canadá y en mi rol de miembro del Parlamento por el distrito Alfred-Pellan, me es muy grato felicitarla por sus 50 años de dedicación y trabajo para contribuir al conocimiento de la Beata Émilie Tavernier-Gamelin.

A través de su compromiso con la oficina de la Causa, que se abrió a comienzos de 1960, para dar a conocer a Emilie Tavernier Gamelin, usted se ha dedicado incansablemente a promover su devoción y su renombrada santidad. Durante estos muchos años de empeño, usted ha demostrado constancia y firmeza en la preparación del expediente para la etapa final de su canonización.

La beatificación ha sido una etapa inolvidable y crucial, me siento complacido de haber participado con usted en ese evento en Italia. Con gran admiración y amistad es un honor para mí destacar su importante contribución para la realización de este ambicioso proyecto.

Sus 50 años de dedicación sin duda darán frutos.

Cordialmente suyo,

Laval, 5 de abril de 2022

Angelo Iacono - Diputado por el distrito Alfred Pellan



Visita oficial regular a la Provincia Émilie-Gamelin

Oficina de comunicaciones - Provincia Émilie-Gamelin



Hermanas Claire Houde y Carmen Pelletier en el Piso 7 del Pavillon Providence

El 4 de enero, hermanas Claire Houde, Superiora Provincial, Claudette Leroux, Consejera Tesorera Provincial, y Valiette Messeroux, Consejera Provincial, partieron desde Montreal para visitar a las Hermanas de la Providencia en Haití.

Detalles y fotos de los momentos más destacados de esta estadía de dos semanas en Haití, se encuentran disponibles en el número 15 de Écho de la Province Émilie-Gamelin.

Este viaje sirvió también como primera etapa de la visita oficial habitual a la provincia. Hermana Claire Houde se encontró personalmente con cada una de las hermanas de votos perpetuos y temporales, así como con cada novicia y prenovicia.

La visita prosigue en el Pavillon Providence donde continúan las reuniones individuales según los horarios y la disponibilidad, respetando las necesidades y el ritmo de cada una de las residentes. La hermana Claire está disponible para escuchar a cada una en su habitación.

Comunidad local de Lanoraie



El 17 de marzo, hermana Claire y los miembros del Equipo de Liderazgo Provincial viajaron a Lanoraie, Quebec, donde hermana Colombe Gobeil, Superiora Local, y hermana Lise Gravel tuvieron el placer de recibirlas.



La visita comenzó con el acto inaugural en la capilla con el tema: "Mujeres de compasión, vamos hacia la unidad", preparado por hermana Valiette Messeroux y facilitado por hermana Estelle Boisclair. Luego, hermana Claire recibió a cada una de las hermanas por separado. El grupo aprovechó esta oportunidad para participar en un encuentro con una decena de Asociados Providencia, en el Carrefour Émilie de Lanoraie.

Después de las presentaciones, hermana Valiette, responsable provincial AP, dirigió la reunión e invitó a los presentes a compartir. Cada una se expresó con gran sencillez. El grupo bien comprometido se siente feliz de compartir la misión de las Hermanas de la Providencia para con las personas pobres, siguiendo los pasos de nuestra fundadora, Madre Émilie Gamelin.

Después de un día bien completo, las dos anfitrionas ofrecieron una cena donde se compartió un delicioso pastel de zanahorias con motivo de los cumpleaños de las hermanas Claire y Valiette, los días 12 y 20 de marzo respectivamente.

Visita a la comunidad local de Sainte-Geneviève, Montreal.



el 24 de marzo hermana Claire Houde y los miembros del Equipo de Liderazgo Provincial visitaron la comunidad local de Sainte-Geneviève, donde fueron recibidas por las hermanas Valiette Messeroux, Superiora Local, Marie Emeline Ézami Atangana, Francine Blanc y Nathalie Jean Philippe.

La visita comenzó con la celebración de apertura en la capilla con el tema: "Mujeres de compasión, caminemos hacia la unidad", preparada por hermana Valiette Messeroux y facilitada por hermana Estelle Boisclair.

Tras la oración, compartieron una cena festiva e intercambiaron sus sueños para el futuro. Había una última y grata sorpresa reservada para el final: celebración del cumpleaños de hermana Claire, el 12 de marzo, y el de hermana Claudette, en abril. Fue un momento de diálogo y oración, siguiendo los pasos de Madre Gamelin.



Pascua eterna,

alegría eterna

*S*i realmente somos discípulos de Jesucristo, ¿cómo no poder llevar nuestra cruz y saber que vale la pena esperar la resurrección que el mañana tiene para nosotros? La beata Émilie Gamelin, nuestra fundadora, afrontó su pena dedicando su vida a realizar obras caritativas a perpetuidad. Al seguir el llamado de nuestro Dios Providencia, la beata Emilia Gamelin nos mostró el camino hacia la alegría eterna. Esta Pascua, regocijémonos una vez más, pues el camino hacia una nueva vida nos ha sido revelado. Que esta toma de consciencia pueda inspirarnos a continuar nuestro «Caminar hacia la unidad» con fe y valentía profundas. ¡Felices Pascuas! !

Equipo de liderazgo congregacional





Resucitó ...

Formación **SP** Entradas, votos
inicial
Entrada al prenoviciado

Azenette Trongco
18 de febrero de 2023
Edmonton, Canada



+ sobre formación
inicial :
[https://
providenceintl.org](https://providenceintl.org)

